
Елизавета Быкова (Elisabeth Bykova)

Автор: Administrator
06.12.2009 16:05 - Обновлено 26.04.2013 06:09

      Елизавета Ивановна Быкова (1913 –1989). Третья чемпионка мира (1953–1956,
1958–1962). Родилась 4 ноября 1913 в с. Боголюбово, ныне Владимирской обл. 

          

  

      Первого успеха добилась в чемпионате Москвы (1937) – 3 место, а в следующем году
стала чемпионкой столицы, повторив позднее этот результат еще 5 раз. После войны
трижды становилась чемпионкой страны (1947, 1948, 1950). В турнире на первенство
мира (Москва, 1949/50) разделила 3–4 места с В.Борисенко. В турнире претенденток
(Москва, 1952) заняла I место и получила право сыграть матч на первенство мира с
обладательницей высшего титула Л.Руденко, который выиграла – 8:6 (+7–5=2), завоевав
звание чемпионки мира.

  

      В тройном матч-турнире (Москва, 1956) заняла 2 место, уступив звание чемпионки
О.Рубцовой, но в 1958 вернула себе высший титул, победив ее в матче-реванше – 8,5:5,5
(+7–4=3).

  

      В 1960 отстояла свое звание в матче с претенденткой К.Зворыкиной – 8,5:4,5
(+6–2=5), однако в следующем матче на первенство мира (Москва, 1962) проиграла
Н.Гаприндашвили – 2:9 (–7=4).

  

      В 1960 Быкова победила в международном женском турнире в Амстердаме. Умерла
8 марта 1989 в Москве.

  

      По словам Гаприндашвили, Быкова «в разыгрывании простых позиций и эндшпиля не
имела себе равных. Отличалась исключительным трудолюбием, редким хладнокровием,
фантастическим упорством».
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Elizaveta Ivanovna Bykova (1913 -1989). The third world champion (1953-1956, 1958-1962).
Born November 4, 1913 at pp. Bogolyubov, Vladimir region today.

  

     

  

First success achieved in the championship of Moscow (1937) - 3 place, and the following year
became a champion of the capital, repeating later, this result is still 5 times. After the war,
became a champion of the country three times (1947, 1948, 1950). In the tournament at the
World Championship (Moscow, 1949/50) shared 3-4 places with V. Borisenko. The tournament
contenders (Moscow, 1952) took place and I got the right to play the world championship match
with the winner of the highest title L. Rudenko, who won - 8:6 (+7-5 = 2), having won the title of
world champion.

  

     

  

In the triple-match tournament (Moscow, 1956) won 2 nd place, behind the title of champion
Oleg Rubtsov, but in 1958 regained the highest title, defeating her in a rematch - 8,5:5,5 (+7-4 =
3 ).

  

     

  

In 1960, defended his title in the match with a candidate K. Zworykin - 8,5:4,5 (+6-2 = 5), but in
the next game at World Championship (Moscow, 1962) lost to N. Gaprindashvili - 2:9 ( -7 = 4).
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In 1960 Bykov won in the international women's tournament in Amsterdam. Died March 8, 1989
in Moscow.

  

     

  

According Gaprindashvili, Bykova "in the playing of simple endgame positions and had not
equal. Of exceptional work ethic, a rare coolness, fantastic tenacity.
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